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敏，掉聞法高教授

賺記他在東海校盟的最後生活

楊承檻

中文研究所

予麗(法高)先生過t吐了 。他去得太突然，任誰乍聽輯:十分，瞥愕，不敢i鑫信。周

先生去年你內障手指做得很成功，自力恢復不少，心情頗為興辦;不但在假期襲親自

殺害吉了長途十萬竿的書蝠，閱了犬陸新印的線裝書， 由學生陪簣去ill臺中最大的

;綻百員去冉，購置了新余綴 'm買了專為讀電視甫的靠椅瑋給夫人。六家都覺得帥

的健康不會有問題。 6 月 2 日清廳，我還碰到的由學生抉警在校園散步。 24 日上午

控告傳t班學生誤了一餾半小時，討論論文;下午又該臺北的提臣教授通了一、二十

兮鍾的長諱言哀話，談些有關要能盾中研院院士會議的事。晚飯f娶一切正常，

轍眠中安誰?當去世:了。這是譜了當單界的損咦，是中研院的領長;前東海大學中研煦的

同仁和學生，更是無限的哀悼。

間先生與|東海整繫九年，不錯龍的院士名單草草持於大學的草草悴，更由於是他首先

接受了東海的譚建聘霄，方便中研所能陸續讀到多做重資深、舉術精醇的講聽教

攏，致本軒在十年間賴以歸對陣容堅強昆許於碎。

東海車IJ校之切，名師游萃，是搭話雪水準，關喜慶犬、鄧犬翱陣不遠， f:走來漸漸有請人

不易的間難。我軒的教3 年受梅肖建校長之i盤，梅毒室大到東海黨中支持?務。第一年最

先請到李陸琦(孝定)師和品彼得先生答應東揖兼諜，不久叉請到張清徽(敬)、汪楠鑫

(中)、龍寧純搞教授來亮IT授課。同學們撥受到一流學者的啟導，舉留情播種為高漲。

倍兼任先生不能是力放在東誨，馬東海當時尚有七十以俺聘請為講室主或研究教授的辦

法，於是想、劉延譜中研院或醫立大學退休教授來東海專任。我;每待任史語所所長的了

邦新打聽安IJ輯先生當年即告七十，於是篇短先容，時即造詰姆先生。 4來我曾在使語

斯話筒一年，原已熟了，如l::我說李躍琦師已苦IJ東海黨攘，他們是問續向事、學術成

就相同的老棋友，於是聞究生軒然情允，鵲三三年1要到了現在悔。以後三字冊費‘教授有接受

東海的騁的，多少也與聞先生在東海有關吧!我稜幾年，空手陸琦、汪雨巍、罷字純諸

先生先掩應聘來阱，蜓的主主持和學生立受益就愈、大了。

罵先生學問種觀搏，不僅因寫能是中央大學和立大研究所的路林弦，而自
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姑丈王冬飲(伯j亢)先生的教督，尤令其國學基礎格外堅實，所以不僅語言文字語法學

的成就過人，古典文學亦極精深。但在東海這些年，只主要開中國音韻、語法、語言

學史和〈世說新語〉及〈顏氏家訓〉等課，指導論文也限於這些範圈。由於他認為李陸琦

先生在文字學方面的成就在他之上，曾經表示李先生間在，他絕不講丈字學;但李先

生車禍傷足，他只好代李先生上了半學期的古文字學。

東海同學從事音韻語法研究的一向較少，自周先生來後，跟他寫這方面論文的便

多了。有的博士班研究生，在碩士階段經過先生指導，已在其他大學講授語文的專門

課程了。

先生一生治學，精動不懈，在東海經常自費請同學作研究助理，同學因而得到做

學間的方法，所受之益不是金錢可以計算的。最近先生還向國科會申請到研究錢謙益

的專題補助，剛聘好專職助理，並且計劃自己寫錢氏的文學部分，不想就悄悄的撒手

而去了。

間先生無疾而終，高壽歸j董山，可謂有福，但對學術界及東海中研所則是無可彌

補的損失，令人無限傷痛。先生往矣，惟望繼起的學者和曾經受教的門人，都能秉持

先生治學不倦的精神，為中國學術而努力，則先生在天之靈，必能像他臨終時面帶微

笑，俯視他曾經熱愛的人間和散播過學術種子的校園。
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